



Otro país es posible

El país se enfrenta a otra contienda electoral. El TSJ dio vía libre y la enmienda tiene todo viso de legalidad. En tanto, el Estado anda paralizado. La violencia está ganando espacio en el país y varios sectores se mueven para medir fuerzas.

NO ALTERA LA ALTERNABILIDAD

El TSJ decidió que la reelección es un derecho del elegible y de los electores, quienes deciden confirmar o no en el mandato, al postulado. Además, dice que la reelección amplía y da progresividad al derecho de elección que tienen los ciudadanos y optimiza los mecanismos de control por parte de la sociedad. También, confirmó que la reforma rechazada puede presentarse como enmienda porque son diferentes.

EL ESTADO DEBE FUNCIONAR

Con el referéndum para la enmienda constitucional el Estado quedó paralizado. La AN suspendió las sesiones parlamentarias para dedicarse exclusivamente a la campaña por el Sí gubernamental. Los diputados en sus estados natales se sumaron a los comandos locales para asegurar la victoria del chavismo y otro grupo de viaje por el mundo explicando las bondades de la revolución y de la enmienda. Las instituciones públicas parecían un bunker del partido de gobierno. El vicepresidente del PSUV justificó el uso del aparato del Estado para la promoción de la opción afirmativa del referendo porque no se

trataba de una elección. El ventajismo gubernamental ha sido público y notorio.

EL PACTO DE PUERTO RICO

Algunos miembros de la oposición se reunieron en Puerto Rico con un grupo de chilenos para conocer las estrategias utilizadas por ellos, en el referéndum aplicado en contra de Pinochet. Este encuentro ha sido utilizado por el Gobierno para, otra vez, publicitar, en campaña electoral, los planes desestabilizadores que tiene la oposición para enturbiar el ambiente de cara al referéndum.

VIOLENCIA GENERALIZADA

El asalto a la sinagoga de Maripérez el pasado 31 de enero, ha traído diferentes reacciones dentro y fuera del país. El Presidente ha conminado a los cuerpos policiales a proteger esa institución de los ataques enloquecidos de sectores que buscan propiciar la violencia en el país. Los responsables entre civiles y funcionarios policiales han sido identificados. El móvil del hurto fue planeado por un escolta de uno de los rabinos quien se negó a prestarle una suma de dinero. Aunque últi-

mamente se pone en duda en las investigaciones judiciales que el motivo haya sido el hurto. Habrá que esperar el fin de las investigaciones para conocer el móvil del acontecimiento.

Los estudiantes marcharon y las universidades fueron custodiadas por efectivos militares. Chávez alertó al vicepresidente, ministro de Interior y Justicia y al comandante general de la GN a repeler cualquier intento de sabotaje producto de las manifestaciones estudiantiles que adversan la propuesta de enmienda constitucional. El Presidente ordenó que en caso de haber alteración del orden público se repeliera con gas del bueno y cárcel a los exaltados ya que el Gobierno no podía demostrar debilidad. Istúriz señaló que las protestas universitarias formaban parte del plan conspirativo de Puerto Rico.

El ministro de Interior y Justicia se reunió con Stalin González (UNT) y Juan Carlos Caldera (PJ) para conversar sobre el desarrollo de la última marcha de los estudiantes opositores. El Presidente felicitó a su ministro y habló incluso por teléfono y en plena sesión de prensa con Stalin González para desearle suerte en la actividad estudiantil.

En una de las marchas estudiantiles opositoras un grupo intentó prender fuego en una zona marginal de El Ávila. El repudio fue generalizado. Otros estudiantes fueron presentados a tribunales por embochinchar las calles con bombas lacrimógenas. Otros actos violentos se desarrollaron contra la sede de AD, la Iglesia San José de Chacao, la sede de la Nunciatura Apostólica y viviendas de opositores.

LA ALCALDÍA MAYOR, UN CASO

Los escándalos de corrupción son evidentes. La nueva administración no termina de asumir el control del ente metropolitano. La prefectura de Caracas fue tomada como medida de protesta por un grupo que dice no ser chavista, por la medida impulsada desde el Cabildo Mayor cuando se negó a renovar el contrato de cerca de 4.000 empleados adscritos a esa institución. Al parecer la Alcaldía Libertador asumirá esa cartera de trabajadores. Los nuevos jefes civiles no han podido ingresar a sus despachos.

Jorge Rodríguez, alcalde del Municipio Libertador, firmará un decreto prohibiendo el desalojo de todas las personas que habitan en edificios ubicados en Caracas y que se encuentran afectados por la medida de expropiación ejecutada por Juan Barreto, ex alcalde metropolitano. Con la medida se pretende beneficiar a unas 20 mil familias que actualmente se encuentran en calidad de inquilinos y que corren el riesgo de ser desalojados por los dueños de los edificios afectados por las expropiaciones.

A BUSCAR ALIADOS

En la reciente visita, la presidenta de Argentina, Cristina Fernández firmó 21 acuerdos de cooperación en las áreas agroalimentaria, salud, tecnología, aluminio, petrolera, gasífera, eléctrica y antidrogas con el primer mandatario nacional.

En la última visita que hizo Lula al país, suscribió 12 nuevos acuerdos de cooperación que principalmente permitirán el desarrollo agroindustrial. La

tecnología brasileña será transferida al país. Los acuerdos prevén la construcción de 2 frigoríficos, una planta procesadora de frutas tropicales y plantas fertilizantes. El mandatario brasileño recalzó que Venezuela tiene lo necesario para la producción de alimentos pero carece de la tecnología que posee Brasil. El país suministrará a cambio 240 mil barriles de petróleo, 120 mil barriles de gasolina natural y un envío al mes de 240 mil barriles de combustible de aviación.

Con la visita de Chávez a Cartagena se regularizaron las relaciones diplomáticas con Colombia. El país neogranadino nombró a María Luisa Chiappe de Villa como su representante en Caracas. Gustavo Márquez será el embajador en Bogotá. Además de ese anuncio acordaron crear un fondo con un aporte de \$100 millones por cada país para financiar proyectos comunes.

CRISIS EN LA CVG

La crisis en las empresas básicas de Guayana es preocupante. La CVG-Venalum prepara un plan de jubilación para los trabajadores que tengan más de 15 años de servicio en la empresa, sin importar que tengan la edad requerida para hacerlo. En CVG-Alcasa y CVG-Bauxilum las deudas que mantienen con sus proveedores de alimentos han paralizado los comedores. Los problemas en Sidor no paran y los tercerizados se mantienen en plan de protesta.

¡QUE PRODUZCAN!

Para el 2009 el Ejecutivo Nacional estima poner en funcionamiento 71 plantas agroindustriales que están en construcción para ser destinadas al procesamiento de azúcar, lácteos, soya, aceite de ajonjolí y girasol. Éstas se integrarían a las 104 del año pasado para sumar 180 empresas agroindustriales.

GARANTIZAR LAS IMPORTACIONES

El vicepresidente Carrizales no descartó que el Gobierno asuma el control de las importaciones para garantizar el abastecimiento, si fuera necesario, porque considera que algunos empresarios crean matriz de opinión para generar escasez en el país y un clima de ingobernabilidad.

NO LO DEJAN GOBERNAR

El ex candidato pesuvista en Táchira, Leonardo Salcedo, introdujo una demanda de nulidad ante el TSJ para impugnar las pasadas elecciones donde salió favorecido el candidato de la oposición César Pérez Vivas. Salcedo, afirmó tener pruebas que demuestran irregularidades en algunas parroquias de la capital de ese estado.

ASÍ, SÍ SE GOBIERNA

Lo que se creía imposible, Ocariz lo está logrando en la Alcaldía de Sucre, ponerse de acuerdo con los buhoneros. El convenio fija horarios de trabajo y demarca zonas autorizadas para la economía informal. El acuerdo se está respetando. Los vecinos de la zona observan la

diferencia cuando se gobierna con la gente.

TIPS

- A través de un acto administrativo del ente comicial y por encima de una ley orgánica fue ampliado el horario de votación para los comicios del referéndum de enmienda constitucional. Las mesas cerrarán a las 6.00 pm
- Hartos de la inseguridad, vecinos del populoso sector de El Valle, en Caracas, lincharon a un hombre que violó a una niña de la zona. El cuerpo fue quemado en plena autopista.
- La defensora del pueblo exigió a la Fiscalía investigar a los miembros del colectivo La Piedrita, grupo identificado con el chavismo por los acontecimientos de violencia donde han estado incurso. El presidente Chávez considera a La Piedrita como terroristas.
- El Ateneo de Caracas tendrá que cambiar de sede porque no le será renovado el comodato según anunció el Ministerio de Finanzas. Aunque, últimamente hay promesas de diálogo entre el Ministerio de Cultura y la directiva del Ateneo de Caracas.
- El TSJ con la sentencia 1620, señaló que el fallo de la Corte Interamericana de DDHH donde solicita la restitución de los 3 jueces de la Corte Primera de lo Contencioso, es inejecutable.

• La embajada de Marruecos en el país fue clausurada y trasladada a Rep. Dominicana. La medida responde, según el gobierno marroquí, a la creciente hostilidad de Venezuela hacia su integridad territorial por el apoyo criollo a la República Árabe Saharaui Democrática.

• El servicio de guardacostas de EEUU impuso medidas restrictivas a las embarcaciones provenientes de puertos venezolanos por carecer de medidas de seguridad antiterroristas efectivas.

• En la audiencia de confirmación ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado, el Secretario de Estado adjunto de EEUU, James Steinberg, mencionó que las relaciones con Venezuela serán directas, claras y que respondan a los intereses de EEUU. La agenda incluiría poner fin a los vínculos de Venezuela con las Farc y cooperar en la lucha anti narcótica.

• Las cifras preliminares de VeAmCham indican que el intercambio comercial en el 2008 entre Venezuela y EEUU llegó a \$70 mil millones. El 40% corresponde a ventas de petróleo. El monto indica que las interrupciones diplomáticas entre ambos países no afectaron la esfera económica.

• El abogado y columnista del diario *Notitarde*, Orel Zambrano, fue asesinado en la ciudad de Valencia. La sede del periódico fue agredida por activistas políticos.

• El Reino Unido pedirá visa a los venezolanos para ingresar a su territorio.

